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В Центре реализации молодёжных 
программ работают шесть направлений 
допобразования. Самое многочисленное 
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Спрашивали-отвечаем

Когда вода станет лучше?
В редакцию газеты поступил вопрос от жи-

тельницы улицы Полевой с. Упорово Татьяны 
Медведевой. Женщина сообщила, что в теку-
щем году после строительства в районном 
центре новых веток водопровода вода в нём 
стала гораздо хуже, чем была раньше:

 – Вода, кажется, непригодна к употреблению, 
она мутная, после отстаивания на дне ёмкости 
появляется осадок. Получается, хотели обеспе-
чить людей чистой водой, а стало только хуже? 

На этот вопрос мы попросили ответить ди-
ректора Муниципального унитарного предпри-
ятия «Районное коммунальное хозяйство – 2» 
Андрея БОНДАРЕНКО:

 – Сейчас происходят массовые подключения 
жителей к водопроводной сети, поэтому качество 
воды ухудшается. Но могу заверить, что, когда 
пик подключений пройдёт, это мы ожидаем летом 
2025 года, её качество значительно улучшится. 
В настоящее время работники РКХ-2 делают всё 
возможное, чтобы вода, которая поставляется в 
дома граждан, отвечала всем санитарным нормам. 
Еженедельно проводится промывка водопровода 
путём сброса воды через пожарные гидранты. На 
выходе системы она соответствует требованиям 
СанПиН.

Каержамал Адресова с октября 
прошлого года в качестве самоза-
нятой трудилась на территории Су-
ерского поселения швеёй. Недавно 
она решила зарегистрироваться в 
качестве индивидуального пред-
принимателя, ведь женщина не 
только ремонтирует, шьёт одежду 
и текстильные изделия.

Каержамал Турсановна более деся-
ти лет в областной столице проводит 
семейные торжества. Примечательно, 
что первое мероприятие она с сыном 
Темирланом провела у знакомых в 
Упоровском районе. 

– Я раньше жила в Курганской об-
ласти, продавала одежду. Привозила 
товары из Казахстана. Как-то клиенты 
попросили купить невесте платье и 
поинтересовались, нет ли у меня зна-
комых, кто мог бы провести свадьбу 
по всем казахским традициям. Я сразу 
порекомендовала сына, который уже 
имел подобный опыт. Так мы и стали 
проводить семейные торжества. 

Стала самозанятой, получила 
поддержку от государства на приоб-

ретение музыкального оборудования. 
Понемногу «расширялись», со вре-
менем появилась своя танцевальная 
группа, которая сопровождала нас на 
мероприятиях. Вот тогда я тесно стол-
кнулась с шитьём и ремонтом одежды, 
– рассказывает предприниматель. 

К сожалению, костюмы танцовщиц 
приходилось постоянно ремонтиро-
вать или перекраивать – то нашивка 
оторвётся, то стразик «отлетит» или 
швы разойдутся, то надо по фигуре 
посадить, подшить длину… Также по-
явилась необходимость шить платья 
для девушек: часто покупать дорого, 
да и нет гарантии, что найдёшь имен-
но то, что нужно. 

Всё это, а также подготовка сцена-
риев, закупка материалов и общение 
с клиентами требует больших мораль-
ных сил. Чтобы отвлечься от суеты, 
перевести дух между шумными ме-
роприятиями, Каержамал Турсановна 
недавно открыла небольшое ателье в 
с. Суерке. Выбор на село пал не слу-
чайно: больше 30 лет здесь проживает 
её сестра, у которой женщина часто 
бывает в гостях. 

– За работой я отдыхаю, – с улыбкой 
делится собеседница. – Нередко за-
сиживаюсь до семи или восьми часов 
вечера и наслаждаюсь спокойной 
обстановкой. Хочу построить в селе 
небольшой домик, полностью пере-
дать бизнес по проведению праздни-
ков заинтересованному человеку и 
посвятить себя швейному делу. 

Шитью мастерица обучилась по 
ускоренным курсам от Центра за-
нятости, где позже и получила под-
держку на покупку производственного 
оборудования. Сегодня, имея необхо-
димые навыки и ресурсы благодаря 
национальному проекту «Малое и 
среднее предпринимательство и 
поддержка индивидуальной пред-
принимательской инициативы», в 
Суерке Каержамал Адресова шьёт 
и ремонтирует текстильные инте-
рьерные изделия и одежду, изготав-
ливает и продаёт аксессуары для 
казахских традиционных праздников 
и торжеств.

Регина ГАПОНОВА
Фото автора

Шьёт для души
Каержамал Адресова часто изготавливает 

элементы казахского национального костюма для семейных праздников.

Оставайтесь с нами

Уважаемые 
жители района!

Во всех почтовых отделениях района продолжа-
ется подписка на «Знамя правды». 

Только из нашей районки вы узнаете все самые 
свежие новости о событиях, происходящих в сельских 
поселениях, о людях земли упоровской, о достижени-
ях трудовых коллективов, об успехах сельчан, в том 
числе молодёжи. 

Стоимость подписки на 1 месяц текущего го-
да составляет 129 руб. 68 коп. Для ветеранов и 
участников Великой Отечественной войны, инва-
лидов I и II групп сохраняется льготная подписка. 
На 1 месяц – 110 руб. 74 коп.

Также можно оформить подписку на 
«Знамёнку» на 2025 год. Стоимость на 1 
месяц составит 141 руб. 08 коп., на полугодие 
– 846 руб. 48 копеек. Для ветеранов и участни-
ков Великой Отечественной войны, инвалидов 
I и II групп действует льготная подписка: на 1 
месяц – 119 руб. 86 коп, на полугодие – 719 
руб. 16 копеек.
ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Передано оборудование 
Беспилотный летательный аппарат и другое обо-

рудование, необходимое для выполнения боевых 
задач, получило подразделение БПЛА отдельной 
бригады морской пехоты в зоне проведения специ-
альной военной операции. 

Гуманитарный груз доставили военнослужащим, 
которые занимаются разведкой и разминирова-
нием водных объектов и суши, сообщает инфор-
мационный центр регионального правительства 
Тюменской области.

Взяты под контроль
В Тюменской области подвели итоги сезона ез-

ды на электросамокатах. Как отметил начальник 
Управления Госавтоинспекции региона Андрей 
Миллер, удалось взять под контроль ситуацию 
с дорожной аварийностью на этом виде транс-
порта. В области произошло 190 происшествий 
с участием электросамокатчиков, один человек 
погиб, 200 ранены. Практически все ДТП, кроме 
одного, произошли из-за нарушения ПДД людьми, 
управляющими средствами индивидуальной мо-
бильности, пишут в ТГ-канале Госавтоинспекции 
региона. 

Подготовила 
Аля КЕРБС



В России сегодня всё боль-
ше внимания уделяют па-
триотическому воспитанию 
молодёжи. В школах и других 
организациях создаются от-
ряды Юнармии или группы 
добровольной подготовки к 
военной службе. В Упоров-
ском районе такая деятель-
ность успешно осуществля-
ется в Центре реализации 
молодёжных программ. Об 
успехах воспитанников уч-
реждения и его развитии рас-
сказал директор Александр 
ЕЛЕСИН.

– Сколько направлений в 
ЦРМП открыты для внеуроч-
ной деятельности детей? Ка-
кие они?

– У нас есть кружок естествен-
но-научной направленности 
для тех, кто любит биологию и 
увлекается ею. Его посещают 
порядка тридцати школьников. 
Тридцать подростков занима-
ются спортивным туризмом. 
Открыта секция «Практическая 
стрельба» из страйкбольного 
оружия по мишеням. Работает 
направление «Робототехника», 
где ребятишки проектируют, к 
примеру, модели автомобилей 
или роботов. Конечно, картинг. 
В младшей группе сегодня за-
нимаются 17 человек, причём 
среди них есть четыре девочки. 
Они пока только учатся управ-
лять специальными автомоби-
лями, когда старшие, а их 33, 
уже самостоятельно обслужи-
вают технику: ремонтируют и 
улучшают её.

И основные направления па-
триотического воспитания – это 
классы Юнармии и СГ ДПВС. 
Они немного отличаются – в 
Юнармии ребята помладше, а 
слушателями групп доброволь-
ной подготовки к военной службе 
становятся подростки от 14-15 
лет.

Сегодня на базе ЦРМП открыт 
юнармейский штаб. В нём мы 
периодически с ребятами соби-
раемся, обсуждаем какие-то во-
просы, составляем план работы. 

Сейчас делаем упор на при-
влечение детей: выезжаем в 
школы, проводим выставки, бе-
седы, игры, дни открытых дверей 
в Центре. Благодаря этому у нас 
увеличивается количество воспи-
танников именно патриотических 
направлений. Только в этом году 
их стало больше на 30. Всего на 
сегодня у нас 275 подопечных, 60 
из них – юнармейцы. 

Нехватки ребят нет. Наобо-
рот, с ними некому заниматься. 
Особенно тяжело на периферии 
– нашим педагогам приходится 
выезжать в Чернаковскую, Ин-
галинскую и Суерскую школы. 
Подбираем заинтересованных 
людей, которые будут с желани-
ем и полной отдачей заниматься 
с кадетами и юнармейцами. 

– Каких успехов достигли 
юные патриоты в этом году? 

– У нас было запланировано 
девять выездов на региональ-
ные соревнования, но из-за 
паводка некоторые мы про-
пустили. Тем не менее мы уже 
поучаствовали в пяти состя-
заниях. Предстоит ещё один, 
четвёртый, этап спартакиады 
допризывной молодёжи Тюмен-
ской области в конце ноября. В 
третьем мы показали себя хоро-
шо. Даже в плавании, хотя наши 
юноши не имеют возможности 
тренироваться в бассейне. 

В Ялуторовске также про-
ходил турнир среди разново-
зрастных команд. Там мы стали 
шестыми из 33 участников. 

Считаю, что это высокий ре-
зультат, учитывая, что наш 
район представляли не самые 
опытные кадеты. Отмечу, что 
упоровцы по некоторым ви-
дам составили конкуренцию 
даже горожанам – тоболякам 
и ишимцам. 

– В нашем районе ведь тоже 
прошли мероприятия. 

– Конечно. Для юнармейцев 
и кадетов СГ ДПВС весной про-
вели «Зарницу 2.0» в новом фор-
мате. Также были организованы 
профильные смены в военно-
спортивном палаточном лагере 
«Патриот». 

Там же мы впервые провели 
игру «За Родину!» в конце октя-
бря. Участие приняли полсотни 
кадетов и юнармейцев. Органи-
зация осенней игры нам стоила 
больших трудов, но в целом всё 
прошло хорошо, и наши воспи-
танники остались с положитель-
ными впечатлениями. 

– Улучшились условия для 
занятий автомобильным спор-
том? 

– Да. На сегодня все работы, 
которые были начаты для того, 
чтобы подтвердить класс карто-
дрома, были выполнены. Трас-
са лицензирована и пригодна 
для проведения соревнований 
Уральского федерального окру-
га, сейчас стремимся к тому, 
чтобы принимать у нас гонки 
всероссийского уровня. 

Мы уже включены в реестр 
федерации автомобильного 
спорта России, и предваритель-
но нам одобрили одно всерос-
сийское соревнование на лет-
ний период следующего года. 
Но нам необходимо провести 
некоторые работы, чтобы соот-
ветствовать уровню. Требуется 
ремонт асфальтового покрытия. 
Оно ещё послужит, но уже стоит 
задуматься о замене. Смета со-
ставлена, поручение губернато-
ра региона Александра Моора 
на рассмотрение возможности 

выделения денежных средств 
тоже есть. Также в планах – 
оборудовать место для стоянки 
технических команд пилотов. 

– Что можете рассказать о 
работе муниципального цен-
тра добровольчества? 

– Сегодня мы большое вни-
мание уделяем участникам 
специальной военной операции 
и их семьям – собираем и от-
правляем посылки для бойцов, 
оказываем необходимую по-
мощь по хозяйству родителям 
солдат, которые сами не могут 
справиться: косим траву, убира-
ем снег, колем дрова. Почти год 
на базе ЦРМП «серебряные» 
волонтёры плетут маскировоч-
ные сети. 

Когда приходит какая-то заяв-
ка от бойцов, мы способствуем 
её скорейшей реализации – 
распространяем информацию 
среди населения, если не-
обходимо что-то приобрести 
– мониторим рынок. То есть 
включаемся в работу, в стороне 
не остаёмся. Дети у нас тоже в 
этом деле участвуют: письма 
пишут и помогают посылки рас-
кладывать. 

Хочу напомнить, что до 25 
ноября идёт сбор большой 
партии гуманитарного груза на-
шим военнослужащим к Новому 
году. Принимаются адресные 
посылки и в отряды, где служат 
упоровцы. 

– Может ли человек при-
нести в пункт сбора гумани-
тарной помощи посылку для 
бойца, зная только его имя 
и фамилию? Дойдёт ли груз 
до военнослужащего, если 
отправитель не знает дисло-
кацию получателя? 

– Конечно, мы этому посодей-
ствуем. Свяжемся с военкомом, 
администрацией. Я думаю, это 
возможно. 

Можно к главе администрации 
обратиться, в совет ветеранов 
или к нам. Телефоны наши ука-
заны на сайте, всё разъясним. 
Никому не откажем.

Такие обращения уже есть. 
Звонила женщина из Пятковско-
го поселения. Она рассказала, 
что с двумя соседками вяжут 
носки для военнослужащих. 
Вязать-то вяжут, но как их от-
править, не знают. Поинтере-
совались, могут ли передать 
через нас. 

Уверен, что каждая такая по-
сылка, собранная с любовью от 
родных и добрыми пожелания-
ми от земляков, поможет нашим 
ребятам. Победа будет за нами. 

Регина ГАПОНОВА
Фото автора

На дне открытых дверей популярностью пользовалась 
выставка оружия, которую провели юнармейцы.
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Мир твоих увлечений

Оставайтесь с нами

Наши интервью

Надежда ФОМИНЦЕВА, 
п. Емуртлинский:

Центр для молодёжи
Какое допобразование 

могут получить юные упоровцы?

День пианиста во всём мире отмечается 8 ноября. Его 
празднуют те, кто любит гармонию звуков фортепиа-
но, кто создаёт завораживающую слушателей музыку. 
Пианино, рояль – это уникальные и наиболее совер-
шенные инструменты, включающие диапазоны звуча-
ния почти всех музыкальных инструментов оркестра. 
   

За роялем в любой обстановке Анна Леонова чувствует себя 
уверенно. Пальцы быстро, но нежно бегают по клавишам застав-
ляя пространство вокруг дрожать от разливающихся вибраций 
звуков весёлой пьесы. Акустические инструменты всегда слы-
шатся по-особенному, с первых нот увлекают своим «голосом» и 
настроением произведения. В Упоровскую школу искусств форте-
пиано приобретали в рамках национального проекта «Культура», 
поэтому игрой юных пианистов на инструментах высокого класса 
невозможно не заслушаться.

Аня пришла в музыкальную школу ещё до того, как начала 
учиться в школе общеобразовательной. Когда она посещала 
студию раннего эстетического развития, стало ясно, что у девочки 
есть все данные для того, чтобы стать музыкантом. Сегодня она 
в выпускном классе обучается по предпрофессиональной про-
грамме «Фортепиано». С удовольствием играет произведения из 
программы обучения, любимые из которых сочинения Рахманино-
ва, Мусоргского, современника Коровицына, также сочиняет свои 
музыкальные композиции, которых уже более десяти.  

 Педагог Анны Леоновой Валерия Кайгородова говорит, что де-
вочка – постоянный участник концертов, районных мероприятий. 
Она музицировала на внутришкольных, областных и междуна-
родных конкурсах, награждена дипломами лауреата и кубками. В 
завершении текущего года Анна будет сдавать выпускной экзамен, 
но школу искусств не бросит и будет готовиться к поступлению 
в ссуз.  

– Аня обладает хорошим музыкальным слухом, памятью, быстро 
строит интервалы, аккорды, подбирает мелодии на слух. Ей легко 
даётся даже сложный предмет – сольфеджио. И немудрено, что 
девочка собирается поступать в Тюменский колледж искусств. На 
занятиях по специальности она быстро осваивает гаммы, верную 
аппликатуру, умеет работать с нотным текстом, самостоятельно 
разбирает и учит его. В работе над характером и динамикой в 
произведении всегда имеет свою точку зрения, своё видение и 
интерпретацию, что для начинающего пианиста тоже очень ценно. 

Для того, чтобы виртуозно играть на музыкальном инструменте 
достаточно много времени заниматься, а вот создавать свою му-
зыку может далеко не каждый профессиональный музыкант. Как 
же это удаётся девочке 15 лет? 

Анна рассказывает:
– Сначала придумываю какую-то историю, а потом эти мысли и 

эмоции передаю в музыке. Даже события моей жизни иногда вы-
ливаются в какое-то сочинение. В первую очередь играю их своему 
педагогу. Валерия Николаевна хоть и говорит, что есть моменты с 
диссонансом, я оставляю их первозданными. Несколько мелодий 
у меня на тему ужастиков, хотя есть и серьёзные, например, о 
расставании во время войны. 

Вера ЛИПУХИНА
Фото автора

– Газету «Знамя правды» 
выписываю очень давно, лет 
40. Без неё не представляю 
свою жизнь. Читать начинаю 
с новостей. Ведь интересно, 
что происходит в нашем рай-
оне или области. Нравятся 
публикации про моих земля-
ков-емуртлинцев, о знакомых 
людях с других территорий. 

Благодаря рекламе узнаю, 
где-что продаётся, о различ-
ных услугах. 

На следующий год «Знамён-
ку» я уже выписала. Буду ждать 
новых интересных статей. 

А коллективу редакции хочу 
пожелать творческих успехов 
и находок.

Живёт в мире музыки
Свои сочинения для фортепиано 

Анна исполняла на внутришкольных конкурсах. 
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Официально

Николай Токмин из Упорово 
уже десять лет является чле-
ном Всероссийского общества 
инвалидов. Его история – это 
пример того, как не опускать ру-
ки и стремиться к полноценной 
жизни, несмотря на трудности. 

Проблемы со здоровьем у Ни-
колая Владимировича начались 
несколько лет назад, когда после 
операции на сердце ему была 
присвоена третья группа инва-
лидности. Однако это не стало 
преградой для его активности 
и участия в жизни общества. 
Несмотря на свои ограничения, 
мужчина не унывает и продолжа-
ет идти вперёд.

Поддержка семьи и дружного 
коллектива ВОИ играла зна-
чительную роль в его жизни. 
Николая Токмина всегда при-
влекали к участию в различных 
мероприятиях, и он с радостью 
принимал в них участие. За его 
плечами – множество побед в 
различных видах спорта, таких 
как новус, дартс, бочча, кульбитто 
и стрельба из пневматической 
винтовки. Этим летом он в оче-
редной раз стал призёром откры-
того чемпионата по спортивной 
ловле на поплавочную удочку 
среди людей с ограниченными 
возможностями здоровья. Нико-
лай Владимирович несколько лет 
подряд завоёвывает золото в этой 
дисциплине. 

Опыт рыболовства, который он 
приобрёл с юности, стал важным 
фактором его успеха. 

– Я всегда увлекался рыбалкой, 
и это мне очень помогает. Это 
занятие приносит мне радость и 
спокойствие, – делится мужчина. 

В числе его достижений – по-
чётные грамоты и благодар-
ственные письма, полученные за 
активное участие в жизни Всерос-
сийского общества инвалидов. 
Эти награды были вручены ему 
Упоровской РОО ВОИ и АУ УМР 
«Физкультура и спорт».

Его упорство и желание раз-
виваться впечатляют всех, кто с 
ним знаком. Мужчину уважают 
односельчане. 

– Николай Владимирович – 

активный, энергичный и жиз-
нерадостный человек. Если он 
участвует в спортивных состя-
заниях, то всегда стремится к 
победе. Он – пример для многих. 
Я надеюсь, что он и дальше будет 
двигаться к новым вершинам, 
– отмечает председатель клуба 
«Олимп-2000» Упоровского рай-
она Иван Чуданов. 

Главное в его жизни – семья. 
Николай Владимирович женат, у 
него двое детей и шесть внуков. 
И он стремится им передать свой 
житейский опыт.

Кроме занятий спортом и 
рыбалкой, мужчина увлекается 
тихой охотой. Когда начинается 
сезон грибов, он постоянно 
в лесу. Вся его добыча идёт 
на засолку, маринование и в 
заморозку, чтобы зимой вся 
семья наслаждалась дарами 
природы.

Николай Токмин на своём при-
мере доказывает, что, несмотря на 
трудности, необходимо жить пол-
ной жизнью и добиваться успеха.

Марина МЕДВЕДЕВА
Фото автора

В копилке Николая Токмина 
множество различных наград.

Доступная среда

Идёт от трудностей к победам 

«Наша сила в единстве». Под 
таким названием в Суерской 
школе первого ноября был 
проведён детский фестиваль 
национальных культур. 

Село Суерка всегда было много-
национальным, где на протяжении 
многих веков комфортно вместе 
живётся русским и немцам, чува-
шам и казахам. 

По задумке организаторов – это 
музейный проект, когда дети зна-
комятся с культурой людей разных 
народов и готовят куклы в нацио-
нальных костюмах. Но в ходе ра-
боты решили провести фестиваль 
национальных культур, сохранив 
задумку о музейном экспонате. 
В итоге каждый класс смастерил 
куклу и подарил её музею.

Процесс подготовки к меро-
приятию начался задолго до 
его проведения: составлялись 
сценарии, распределялись ро-
ли, проводились консультации. 
Большую роль здесь сыграли 
родители, бабушки и дедушки, 
общественность. Наши дети 
познакомились с танцами, наци-
ональной одеждой, кухней, осо-
бенностями культуры народов, 
проживающих в поселении. Были 
сшиты костюмы, представлены 
национальные блюда, оформ-
лена выставка предметов быта. 

Многие наряды предоставил 
Суерский ДК. 

Официальная часть фестива-
ля началась с исполнения гимна 
РФ. С приветственным словом к 
ученикам обратилась директор 
школы О. А. Гольцман. Она по-
здравила всех с праздником, 
подчеркнула значимость пред-
стоящего мероприятия. 

Программу праздника открыли 
учащиеся 7 класса Тимофей 
Пайль, Аделина Попова, Аня, 
Кузнецова и Люба Крикуненко, а 
продолжили выступление веду-
щие Нина Бестужева, Тимофей 
Шефер, Арина Константинова.

Дети 2 класса представили 
немецкую культуру. В этом 
им помогала немецкая группа 
«Мы вместе» под руковод-
ством В. П. Крафт. 

О культуре русского народа 
рассказывали учащиеся 4 клас-
са вместе с ветеранами педаго-
гического труда В. В. Архиповой, 
В. А. Могутовой и депутатом Су-
ерской думы Т. А.  Плотниковой. 

О чувашах поведали и спели 
песню на их языке самые ма-
ленькие наши ребята – перво-
классники. Им помогла пред-
ставительница этого народа 
М. И. Тимофеева. 

С традициями, обычаями и 
творчеством казахов гостей 

фестиваля познакомили третье-
классники с поддержкой бабушек 
и дедушки Х. Б. Сарсикеева, ко-
торый сыграл на домбре и спел 
песню на родном языке.

Ученики школы под руковод-
ством классных педагогов суме-
ли подготовить интересную, мно-
гожанровую, просветительскую 
и эмоциональную программу: 
музыкально-литературные ком-
позиции, песни, стихи, в которых 
нашла отражение культура на-
родов нашего поселения.

В завершении форума глава 
Суерского поселения Лариса 
Гольцман отметила значимость 
подобных мероприятий. 

 – Фестиваль стал настоящим 
праздником и долгожданным 
радостным событием для пред-
ставителей национальностей 
нашего поселения. Очень радует 
тот факт, что на суерской земле 
в мире и согласии проживают 
представители различных на-
родов. Фестиваль детский! А 
это значит, что подрастающее 

поколение учится понимать их 
культуру, - подчеркнула Лариса 
Васильевна.

Это мероприятие стало ито-
гом большой работы школы по 
национально-патриотическому 
воспитанию. Замечательно, 
что для него выбрана фести-
вальная форма, а не конкурс-
ная.  Здесь не награждали 
победителей, не отмечали при-
зёров, а чествовали каждый 
классный коллектив. Встреча 
получилась очень тёплой, до-
машней, что особенно важно, 
когда в  мире разгораются 
межнациональные конфлик-
ты. Нам на суерской земле 
нечего делить, зато есть чем 
делиться. 

А какой аромат разносился 
от национальных блюд. Блины, 
чак-чак, чувашские и немецкие 
пироги, казахские баурсаки, 
чай - всё было приготовлено с 
соблюдением традиций.

Ученики и гости фестиваля 
собрались за одним большим 
столом за чашкой чая, где 
каждый почувствовал себя 
неотъемлемой частью одной 
большой семьи под названием 
Россия.

Нина КОНОВАЛОВА, 
руководитель музея 

Фото из архива автора

Нам нечего делить, но есть чем делиться
Из почты редакции

Четвероклассницы с интересом 
разглядывают куклу в чувашском костюме.

ДУМА
БУНЬКОВСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ

Р Е Ш Е Н И Е  № 112
21.10.2024 г.

с. Буньково Упоровского муниципального района
 

О внесении изменений и дополнений 
в Устав Буньковского сельского поселения

В целях приведения Устава Буньковского сельского поселения 
в соответствие с нормами федерального законодательства, ру-
ководствуясь пунктом 4 статьи 44 Федерального закона № 1З1-
ФЗ от 06 октября 2003 года «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации», ст. 62 Устава 
Буньковского сельского поселения, Дума Буньковского сельского 
поселения решила:

1. Внести в Устав Буньковского сельского поселения, принятого 
решением Думы от 03.11. 2005 года № 2 (с изменениями и допол-
нениями в редакции Решений № 16 от 15.03.2006 г., № 26 от 09.11.2006 г., 
№ 47 от 12.12.2007 г., № 50 от 15.04.2008 г., № 72 от 04.05.2009 г., 
№ 88 от 05.11.2009 г., № 92 от 11.12.2009 г., № 100 от 30.03.2010 г., 
№114 от 14.07.2010 г., № 9 от 09.11.2010 г., № 34 от 15.09.2011 г., 
№ 55 от 23.05.2012 г., № 71 от 26.11.2012 г., № 103 от 28.11.2013 г., 
№ 128 от 16.06.2014 г., № 144 от 01.12.2014 г., № 170 от 07.08.2015 г., 
№ 35 от 30.09.2016 г., № 57 от 19.06.2017 г., № 81 от 12.02.2018 г., 
№ 101 от 08.11.2018 г., № 113 от 30.04.2019 г., №145 от 
25.02.2020 г., № 7 от 30.11.2020 г., № 15 от 13.05.2021 г., № 26 
от 30.11.2021 г., № 43 от 20.06.2022 г., № 64 от 30.01.2023 г., № 69 
от 19.06.2023 г., № 89 от 28.02.2024 г.) следующие изменения и до-
полнения:

1.1. Наименование Устава изложить в следующей редакции: 
«Устав Буньковского сельского поселения Упоровского муници-
пального района Тюменской области».

1.2. Часть 1 статьи 2 Устава изложить в следующей редакции:
«1. Официальным наименованием Буньковского сельского по-

селения является — Буньковское сельское поселение Упоровского 
муниципального района Тюменской области (далее — сельское 
поселение).».

1.3. В абзаце четвёртом части 2 статьи 15.1 Устава слова «пун-
ктами 1-7» заменить словами «пунктами 1 - 7 и 9.2».

1.4. Абзац третий части 2 статьи 26 Устава исключить.
1.5. Часть 3 статьи 26 Устава исключить.
1.6. Часть 1 статьи 29 Устава дополнить пунктом 11 следующего 

содержания, изменив последующую нумерацию пунктов: «11) 
приобретения им статуса иностранного агента;».

 1.7. Статью 30 Устава дополнить новым пунктом 13 следующего 
содержания, изменив последующую нумерацию пунктов:

«13) приобретения им статуса иностранного агента;».
1.8. В части 11 статьи 36 Устава после слов «человека и граж-

данина,» дополнить словами «муниципальные нормативные 
правовые акты,».

1.9. В части 11 статьи 36 Устава слова «после их обнародова-
ния» заменить словами «после их официального обнародования 
путём их официального опубликования».

1.10. Часть 11 статьи 36 Устава дополнить абзацами следую-
щего содержания:

«Официальным опубликованием муниципального правового 
акта, в том числе соглашения, заключённого между органами 
местного самоуправления, считается первая публикация его 
полного текста в периодическом печатном издании газете «Знамя 
правды», распространяемом в сельском поселении.

В Суерке уважение к обычаям разных народов прививается со школы
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